

沖縄から夢と感動を発信

-未利用資源の活用から広がる地域の元気と「ありがとう」~

独立行政法人 中小企業基盤整備機構 美和子 立石 新事業支援部 連携事業支援課

■沖縄野菜のチップス開発

認

定

資するものとして、注目を集める。 事業者の活力がひいては地域の活性化に 工業者にとっても新たな収入源になり、 加することが、農林漁業者にとっても商 として捨てるしかなかった物に価値を付 事業がそれに当たる。従来は産業廃棄物 食品にしたり有機肥料にしたりといった てられていた間伐材等を活用して、 ために青果として出荷できない野菜や捨 て一定数の認定がある。少し傷が付いた というのは、農商工連携の1つの形とし 。未利用資源を有効活用した新事業 加工

ヮーサーだけを皮ごと搾った「青切りシ 販サイトを構えている。同社の主力商品 市に本社と直営店舗があり、YONAR'S ある食品等を生産、販売している会社で 産販売)は、その名のとおり沖縄の特色 (ヨナーズ)というブランド名で店舗と通 沖縄特産販売株式会社(以下、 長寿の村・大宜味村で採れるシーク 那覇空港から車で10分程の豊見城 沖縄特

認定事業名 分 日 沖縄県産の野菜を活用し 農商工連携 沖縄特産販売株式会社 平成21年3月4日 とする新たな加工品の製 造及び販路拡大 た野菜チップスをはじめ

認 会

定区

社

紹介事例の概要



できたてシークヮーサージュース

りした野菜のチップスだ。 商品の第一弾がゴーヤー、玉ねぎ、 は美味しく、トレーサビリティがしっか もの野菜チップスである。規格外だが味 認定を取得した。その事業から生まれた 縄県産野菜の加工品開発で農商工連携の 行う何グリーンフィールドと連携し、 産法人何沖縄ファームと農産物の加工を スが出て、ガラス越しに見える工場で製 蛇口を捻ればそのシークヮーサージュー 造されたできたてを飲むことができる。 平成21年3月、 ・クヮーサー100」 沖縄特産販売は農業生 だ。 直営店舗では 紅 沖

■お客様の声から生まれた農商工連携

するモニターの回答割合の合計は75・3

を感じる」、 よると、

2%増加している。不安に感じる要因は %と高く、平成22年度調査に比べて7・ 08年頃からその風潮は年々強まり、 中国産食品の中毒等が話題となった20 当たり前と言われている。産地の偽装や

東

食の業界では、今や『安心・安全』

は

安全委員会が平成23年に行った調査(*)に 日本大震災後は特に顕著だ。内閣府食品

食品安全について「とても不安 「ある程度不安を感じる」と

せられている。農商工連携のきっかけも、 見ると、味の感想やリピートの希望等、 様の声、が貼り付けられた壁があった。 「ありがとう」と喜びの声がたくさん寄 沖縄特産販売本社には、一面に がお客

質等が上位を占め、食品そのものよりも、 放射性物質、農薬の残留、家畜用抗生物

語る。 切りました」 産された規格外の野菜を有効活用できな せんか、沖縄の野菜のものはありません 時期から、国産野菜のチップスはありま 準をクリアし、化学添加物を一切使用し いかという話があったため、 た。ちょうどその頃、 か、といった声が増えるようになりまし ていない野菜チップスなのですが、ある プスを製造していました。公的機関の基 このお客様の声だったと與那覇仁社長は 「海外の野菜を輸入し、 沖縄ファームで生 連携に踏 野菜チッ



與那覇仁社長

*(食品安全モニター課題報告『食品の会の素材の安全性に関する意識等について』(平安全性に関する意識等について』(平

空低温フライ製法でパリパリの食感に仕 のニーズに的確に対応した商品となって 域産野菜を使用するこだわりで、 菜の紹介、農家の方の顔写真が印刷され きる商品だ。 など、美味しく、安心して食すことがで イモはしっかりと甘みが感じられる。真 驚くほど苦味がそのままで、玉ねぎや紅 いる。実際に頂いてみると、 正に顔の見える商品。沖縄でも特定の地 がある。パッケージには、その土地と野 紅イモそれぞれのパッケージに「東村 した野菜チップスは、 沖縄特産販売が農商工連携事業で開発 「伊平屋島産」「古字利島産」と記載 塩も沖縄産のものを使用する ゴーヤー、 ゴーヤーは 玉ねぎ、 消費者



農商工連携で開発した野菜チップス

『常識』の違いと乗り越える努力

明確化したものの、一カ所からしか仕入 域の野菜を利用してトレーサビリティを を繰り返しました。また、県内の特定地 開発段階では困難も多かったと言う。 旬の時期が原価に大きく影響します。 れができないことから、台風等の天候や れに大きな溝があって、最初は試行錯誤 ないなど、生産農家の常識と私たちのそ テストしてから量産といった過程が踏 た。しかし、新商品を作ってみるのに、 クヮーサーのジュースで経験していまし 提案があって始まった農商工連携だが、 人力も大変重要な能力になりました」 「青果で出せないものも含めて全量を買 お客様の声と、規格外品の活用という 加工して商品化することはシー 仕

「現在は、首都圏の高級スーパーや百貨 にも参加して販路の拡大を進めている。 らにも参加して販路の拡大を進めている。 らにも参加して販路の拡大を進めている。 らにも参加して販路のが協力して開催して 中小機構沖縄事務所が協力して開催して 中小機構沖縄事務所が協力して開催して 中小機構沖縄事務所が協力して開催して で食品マーケットの現状や商談のイロハ を学び、国内外から招聘したバイヤーと の個別商談を行うという企画だが、こち らにも参加して販路の拡大を進めている。 らにも参加して販路の高級スーパーや百貨

営業グループの佐伯大リーダー。順調に販路を広げています」と語るのは店、ホテルのインショップや空港など、

想いが根底にあった。

地理由には「沖縄を発信したい」という
産販売が困難を乗り越える努力を怠らな
産販売が困難を乗り越える努力を怠らな

けました_

■農商工連携から広がる夢

商品は『手段』なのだと奥那覇社長は高品は『手段』なのだと奥那覇社長はいきできますし、未利用資源の活用によれば、生産農家は良いものを作ることにれば、生産農家は良いものを作ることにれば、生産農家は良いものを作ることには沖縄でもどんどん高齢化が進んでいますから、経済農業として成り立たせたいのです」

農商工連携の効果はそれだけではない。ということに伸び代があるのできない流通が可能になり、より多くのできない流通が可能になり、より多くのできない流通が可能になり、より多くのできない流通が可能になり、より多くのできない流通が可能になり、より多くのできない流通が可能になり、より多くのできない流通が可能になり、より多くのできない流通が可能になり、より多くのできない流通が可能になり、より多くのできないができる。

も目を向け、香港とドバイに事務所を設定の提案等の改善を図って、もっと普及としての提案をしたり、また、レシ菓子としての提案をしたり、また、レシーでは、またいと思っています。野菜チップスも、野だと考えています。野菜チップスも、野

理念だ。沖縄の農業と地域を元気にし、 創造企業」 販売は、この理念を体現し続けるに違い 商品を通して人々を元気にする沖縄特産 感動を発信する世界一の チャースピリットを持ち、 社長。日本から海外へ、食品から異分野 連商品の開発も考えているという與那覇 や、精製したオイルから香水やコスメ関 ップス等の食品以外にも、サプリメント へ、事業展開の夢が広がる。「常にベン 沖縄野菜の有効成分に着目し、 ―これは沖縄特産販売の経営 『ありがとう』 沖縄から夢と 野菜チ



店舗の様子